
 
 
 
 
 
POLÍTICA Propone Tamborrel fiscalía especializada contra el saqueo, robo y tráfico del patrimonio cultural 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS Propone COPARMEX a sindicatos hacer alianza 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN El presupuesto educativo federal es austero y recesivo  
SOCIEDAD Ayer asistieron más de 100 mil personas a la Feria Internacional de Querétaro  
MUNICIPIO Van 11 policías destituidos por el Tribunal de Responsabilidades Administrativas 
AGROPECUARIA Se vetó a dos introductores por tratar de introducir ganado con clenbuterol 
ECOLOGÍA Y SALUD Disminuye el número de casos de SIDA en relación al 2005  
LABORAL La única alternativa para el trabajador en el 2007, será el subempleo: Sindicato de Tremec 
JUSTICIA Y SEGURIDAD Siguen habiendo países que van en contra de los Derechos humanos 
 
POLÍTICA 
PAN 
El senador pansita Guillermo Tamborrel Suárez exhortó al presidente de la República Felipe Calderón 
Hinojosa para que se cree una fiscalía especial que atienda delitos en contra del patrimonio cultural de la 
nación y afirmó que esto es muestra de que en el senado se están logrando puntos de acuerdo. (NC) 
 
Cabeza. Con el objetivo de preservar el patrimonio cultural del país, los senadores del PAN, Guillermo 
Tamborrel Suárez y del PRI, Carlos Macías, presentaron un punto de acuerdo donde proponen la creación de 
una fiscalía especializada en contra del saqueo, robo y tráfico del patrimonio cultural. (PC) 
 
Sección. El Senador Guillermo Tamborrel Suárez, comenta que en el presupuesto el tamaño de la cobija es 
predeterminado, por lo que el gobierno no puede ser irresponsable y sobredimensionar los ingresos con base 
en el petróleo, ya que además los recursos petrolíferos comienzan a declinar. Sí se van a ver disminuciones, 
sobre todo porque en el 2006 hubo un exceso por los altos precios del petróleo. Si hay excedentes, ya habrá 
reglas marcadas acerca de la forma en que se van a invertir los recursos. Cada dependencia deberá ser muy 
creativa para aprovechar los recursos disponibles. En cuanto a la educación superior, es importante apuntalarla, 
pero debe hacerse un análisis frío, sobre todo en lo que se refiere a la jubilación dinámica al 100% de los 
trabajadores universitarios, que implica incrementos algo que la economía no aguanta, mientras que otros 
pensionados se jubilan con el 70% de su sueldo. Lo mejor sería aumentar el presupuesto a todos, pero el país 
no lo tiene. Se debe priorizar la inversión, para que se llegue a lo más necesario. En PEMEX, se está 
trabajando también para meterle dinero, pues esta gallina de huevos de oro está muy enferma y puede terminar 
muriendo. En cuanto a cultura, deben encontrarse esquemas para incitar al la iniciativa privada para que 
invierta en este ramo, como lo hace aquí el Grupo Fomento queretano, a través de la fundación Roberto Ruiz 
Obregón. Comenta que hace unos días aportó una mejora a una iniciativa para crear una fiscalía especializada 
en la defensa de nuestro patrimonio cultural. (PC) 
 
PRD 
Pese a la desorganización, se realizó la visita de Andrés Manuel López Obrador a Querétaro y se encontró un 
panorama distinto al que vio en campaña. Arremetió en contra del “gobierno usurpador” y prometió visitar los 2 
mil 500 municipios del país. La descoordinación se dio hasta para cantar el himno mexicano. Al exterior se 
vendía de todo, desde calcomanías hasta la película Quién es el Señor López.  
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Ayer estuvo en Querétaro Andrés Manuel López Obrador; lo recibieron alrededor de mil 400 personas en un 
hotel de la ciudad, donde señaló que la educación no se puede convertir sólo en mercancía al alcance de 
quienes tienen posibilidades económicas. Puntualizó que el gobierno está obligado a garantizarla, todo esto 
ante la disminución del 5% al presupuesto federal en materia de educación. Por otra parte pidió la liberación de 
los detenidos en Oaxaca que están siendo llevados a la cárcel de Nayarit. (NC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Hoy inicia operaciones en el Aeropuerto Internacional de Querétaro, la línea aérea A volar, que estará 
manejando la ruta Querétaro-Tijuana, con una escala en Guadalajara, con vuelos diarios. (PC) 
 
Cabeza. Querétaro requiere de un modelo de trabajo que genere un ambiente de trabajo de alta competitividad 
para atraer más inversión extranjera al Estado, señaló Alejandro Espinos Medina. (PC) 
 
La COPARMEX y los sindicatos del estado impulsarán la creación de una gran alianza por Querétaro en 
materia salarial y de mejoras laborales, anunció Alejandro Espinosa Medina, Vicepresidente de la 
confederación y Presidente electo de la misma. (PC) 
 
Se compromete el Secretario de Desarrollo Sustentable, Renato López Otamendi, a brindar 1.5 mdp de apoyo 
al proyecto de competitividad certificada y otros de la CANACINTRA para el próximo año, da a conocer el 
Presidente de la Cámara en Querétaro, Sergio Villaseñor. (PC) 
 
El déficit en la industria azucarera se debe a la competencia desleal, esto indica el catedrático de la UAQ, 
Elfego Hernández. (FP) 
 
Sección. Carlos Alcaraz comenta que se ha visto en los últimos meses la llegada a Querétaro de aerolíneas de 
bajo costo como Republic air y A volar, que son una muy buena alternativa. Son líneas con aviones nuevos y 
para ser rentables, requieren 10 horas diarias de operación, con poca estadía en el aeropuerto, por lo que el de 
la ciudad de México no es atractivo para estas líneas y esto beneficia entre otros a Querétaro. 
 
PRESUPUESTO 2007 
Cabeza. El coordinador de la fracción parlamentaria del PAN, Rafael Puga Tovar, informó que la fracción se 
reunió esta mañana con el gobernador y el Secretario de finanzas, para hablar de los principales proyectos de 
su administración y pidió a los coordinadores de la oposición no anticiparse a un voto negativo, que podría ser 
más bien resultado de un posicionamiento político. (PC) 
 
Cabeza. Este día se reunieron diputados federales del PAN con el titular de la Secretaría de Planeación y 
Finanzas, Manuel Alcocer Gamba, quien solicita a los legisladores gestionar recursos de la federación en 
apoyo de obras de infraestructura carretera, como el anillo vial Fray Junipero Serra. (PC) 
 
Podrían diputados de oposición en el congreso local, interponer un recurso de anticonstitucionalidad al 
presupuesto 2007, por considerar que el PAN está obstaculizando las vías para conocer las generalidades del 
mismo. (NC) 
 
Cabeza. Los coordinadores de los partidos de oposición en la legislatura local se quejaron de no contar con la 
información completa del proyecto de presupuesto del ejecutivo estatal para el 2007, pese a haberlo solicitado. 
Advirtieron que de no contar con la información, votarán en contra del presupuesto e interpondrán una 
controversia constitucional. (PC) 
 
Con un 30% del presupuesto analizado no se ha movido ni un centavo, informó el presidente de la comisión de 
planeación y presupuesto del congreso local, el diputado panista Eric Salas. (NC) 
 
Cabeza. El Presidente de la comisión de planeación y presupuesto del Congreso local, Eric Salas, informó que 
llevan un 30% de avance en el análisis del proyecto de presupuesto del ejecutivo, del que dijo, no han movido ni 
un centavo de la propuesta original y aseguró que se ha dado la información completa a todo el que la ha 
solicitado. (PC) 
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Para la fracción del PAN en la LV legislatura no hay secretos ni se está ocultando nada, pues lo único que 
existe es la falta de interés por parte de los diputados de oposición para conocer información del presupuesto, 
mencionó el coordinador de los blanquiazules Rafael Puga Tovar. (NC) 
 
Cabeza. Pide la Comisión Estatal de los Derechos Humanos para su presupuesto en el 2007, 1.4 mdp, en caso 
de que se pierda el juicio en contra del propietario del inmueble que antiguamente rentaban para sus oficinas. 
(PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Integran COPARMEX y unidades del sector educativo público y privado, la comisión de educación en el estado, 
a fin de disminuir el rezago educativo en Querétaro, señaló el presidente de COPARMEX, Edmundo Jiménez 
Suso. (PC) 
 
Silvia Rivera Damián rectora de la UVM campus Querétaro fue nombrada presidenta de la comisión de 
educación de la COPARMEX, quien junto con diputados federales y locales y los 15 rectores de las 
universidades del estado, se comprometió a trabajar en estrategias que vinculen a los estudiantes con el sector 
productivo. (NC) 
 
El Presupuesto que la federación sugiere para la educación es austero y recesivo, por lo que urge platicar con 
los Legisladores, señaló la Secretaria de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez. (PC) 
 
Cabeza. El gobierno estatal no tiene posibilidades de enfrentar las reducciones del gobierno federal a la 
educación en caso de concretarse, por lo que será la UAQ la más afectada, indicó la secretaria de Educación 
Guadalupe Murguía Gutiérrez, quien señaló que se debe de esperar a la decisión de los diputados federales y 
locales. (NC) 
 
Se requiere de dinero para integrar programas y apoyar al sector educativo, señala el diputado federal 
integrante de la comisión de educación, Ignacio Rubio, quien dijo que cada año este sector padece recortes 
presupuestales, aumentando con ello, su necesidad educativa. (PC)  
 
Insuficientes serán los recursos en caso de que se lleven a cabo los recortes presupuestales a la Secretaría de 
Educación solicitados por el presidente de la República, expresó el rector de la UAQ Raúl Iturralde Olvera, 
quien ha señalado que Felipe Calderón Hinojosa debe cumplir con su propuesta de campaña de elevar el 
presupuesto a educación del 1.5%, por lo que en caso de no ser así será una mala señal del inicio de su 
gobierno. (NC) 
 
El recorte al sector educativo que anuncia el gobierno federal, es austero, recesivo y afecta a las universidades 
públicas, reconoció el rector de la UAQ, Raúl Iturralde Olvera, al subrayar que la Universidad queretana será 
de las más golpeadas por la decisión. (PC) 
 
Cabeza. Será hasta febrero cuando los 490 estudiantes que toman clases provisionalmente en las instalaciones 
de Sanfandila y el Centro Cultural Manuel Gómez Morín, podrán mudarse al edificio definitivo de la universidad 
politécnica de Querétaro en la Machorra, anticipó el rector Carlos Arredondo. (PC) 
 
Se tendrá que hacer más eficiente el manejo de los recursos para enfrentar la reducción presupuestal en 
educación, opina Laura Izaguirre Peralta de apoyo a la calidad educativa. (FP) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. La Presidenta de la comisión de desarrollo urbano y obras públicas, Adriana Fuentes, solicitó al 
director del centro SCT, Juan Antonio Ruiz Menier, la información técnica y jurídica del libramiento 
surponiente, a fin de conocer por qué la obra continúa suspendida y en caso de considerarlo necesario, señaló, 
podrían citarlo a comparecer. (PC) 
  
La PROFECO, delegación Querétaro tiene en marcha el programa de verificación y vigilancia, con el fin de 
evitar prácticas abusivas entre los comerciantes, informó el delegado Juan Enrique Urquidi. (PC) 
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En Querétaro no se ha reportado ningún deceso a causa de las bajas temperaturas, señaló el director estatal de 
protección civil Carlos Uribe Arroyo, quien recalco que Querétaro es una entidad con clima templado. (NC) 
 
La Asociación Queretana de Inmobiliarias solicita la ayuda de todos los queretanos para realizar una colecta de 
ropa y víveres para indígenas y campesinas queretanas. La colecta será el próximo sábado en el 
estacionamiento de Sam’s Club de Bernardo Quintana de 8 de la mañana a 8 de la noche. (NC) 
 
Está garantizada la seguridad en la Feria Internacional de Querétaro y no se han detectado armas, robos o 
droga, sólo se han decomisado 100 kilos de carne por encontrarse en mal estado, informó el presidente del 
comité organizador Francisco Domínguez Servien. (NC) 
 
Anticipa el Secretario de seguridad pública municipal, Amadeo Valladares, la presencia de 90 elementos de la 
corporación, para vigilar que se realicen en paz las fiestas de la Virgen de Guadalupe este 11 y 12 de 
diciembre. (PC) 
 
Cabeza. Desde temprana hora los queretanos comenzaron a llegar a la Congregación para cantar las 
mañanitas a la Virgen de Guadalupe, previo al aniversario de sus apariciones. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. El Alcalde de Querétaro, Manuel González Valle, realiza hoy una gira de supervisión de obras viales. 
(PC) 
 
Cabeza. Espera el Edil capitalino, Manuel González Valle que la política de austeridad del gobierno federal no 
ocasiones una disminución en las partidas que se entregan a los municipios, a la espera de que pueda 
incrementarse de acuerdo a la inflación. (PC) 
 
El secretario de seguridad pública municipal Amadeo Valladares ha estado realizando giras por las 
delegaciones para atender las demandas de la ciudadanía en este sector. (NC) 
 
Entrevista. María de Lourdes Rodríguez Franco, oficial del registro civil de El Marqués, comentó sobre la 
campaña de matrimonios colectivos que se realizó el pasado 8 de diciembre, que fue un evento importante con 
un éxito absoluto; se casaron 133 parejas, que en su mayoría por cuestiones económicas o por los trámites. 
Señala que en este municipio el divorcio no es un problema relevante; hay en promedio 700 matrimonios al año 
y son 70 divorcios. Se han detectado muchos casos que no se casan por falta de papeles, por lo que llama a la 
gente a no tratar de burlar a la autoridad con documentos falsos. Las parejas que no entraron este año, podrán 
casarse el año próximo. Ana María de la Salud Juárez Vélez, fue una de las contrayentes, después de vivir 
más e 30 años juntos, por falta de su acta de nacimiento; ahora se siente muy contenta y se van de luna de miel 
a la ciudad de México. Angélica Diego Corona también se casaron después de 6 años, pues no tenía papeles, 
lo importante es que ya están casados. Diego Pérez de 17 años y Ana Irene Díaz de 16 años, llevaban un año 
viviendo juntos y están felices de estar casados ahora; sus familias están de acuerdo. (FP) 
 
Sección Zona metropolitana. El Presidente municipal de Corregidora, Germán Borja García, inauguró la Plaza 
Palmas, que representa la instalación de 35 nuevos negocios. Como parte de la reestructuración policial, en El 
Marqués, el Instituto de policía inició curso con 18 cadetes. Fue un éxito la celebración del día del día del pollo 
en el municipio de El Marqués, donde hubo más de 100 platillos. En el municipio de Querétaro se autorizaron 
obras de urbanización en asentamientos irregulares, por parte de la CORETT. (FP) 
 
 

AGROPECUARIA 
Se llevó a cabo la premiación ganadera de la Feria Internacional de Querétaro 2006, donde el gobernador 
Francisco Garrido Patrón reconoció el trabajo de los ganadores para lograr una política agropecuaria que sea 
eficaz. (NC) 
 
En todo el año 4 mil cabezas de ganado han sido detectadas con clenbuterol, principalmente en el municipio de 
Ezequiel Montes, informó el delegado de la SAGARPA Manuel Valdés Rodríguez, quiena agregó que fueron 
restringidos dos instructores del rastro del municipio de Querétaro. (NC) 
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Por introducir carne con clenbuterol fueron vetados dos introductores de carne del rastro municipal, informó el 
secretario de servicios públicos municipales Alejandro González Valle. (NC, TVA) 
 
Ya se vetó a dos introductores por tratar de introducir ganado con clenbuterol, dio a conocer el Alcalde de 
Querétaro, Manuel González Valle. (PC) 
 
Afectadas por las heladas 60 hectáreas de cultivo de trigo y cebada, principalmente de los municipios de San 
Juan del Río, Pedro Escobedo, Tequisquiapan y Querétaro, informó el secretario de desarrollo agropecuario 
Héctor Lugo Chávez. (NC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Impulsarán la ley del tabaco como parte de un paquete presupuestal, esto afirma Manuel Ríos Zuñiga, síndico 
ante la secretaría de hacienda y crédito público de la Comisión nacional de fiscalistas. (FP) 
 
Disminuye el número de casos de SIDA en relación al 2005, esto afirma Maclovia Pérez Alcocer, directora delk 
programa VIH de la Secretaría de salud. (FP) 
 

LABORAL 
Hay un panorama laboral difícil, es la previsión que hacen sindicatos para el 2007, ante la expectativa de menor 
crecimiento en el país y de un presupuesto federal austero. Jaime Lira Morales, secretario general del 
sindicato de TREMEC, comentó que ante este panorama la única alternativa para el trabajador será el 
subempleo. (FP) 
 
No todos los trabajadores recibirán aguinaldo al cierre de este año, declara la sindicalista Alicia Colchado, 
quien puso como ejemplo a quienes trabajan en una out sourcing. (FP) 
 
El 2007 vendrá con una contracción en la generación de empleos, declara el Secretario de ecoinomía de la 
CTM, Jorge Aldana Tapia, él dice que es necesario que los trabajadores cuiden su aguinaldo. (FP) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Al cumplirse 58 años de promulgarse la declaración universal de los derechos humanos, siguen existiendo 
países que van en contra de ella como los Estados Unidos, señaló el presidente de la Comisión Estatal de los 
Derechos Humanos Pablo Enrique Vargas Gómez, quien agregó que es necesario seguir haciendo un 
esfuerzo por combatir la pobreza sobretodo en los niños, ya que de lo contrario no se podrá alcanzar un 
desarrollo. (NC) 
 
Cabeza. Advierte el Presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, Pablo Enrique Vargas 
Gómez, sobre el problema de la violencia intrafamiliar y el abuso sexual en Ahuacatlán, Pinal de amoles. El 
sistema DIF municipal ya solicitó ayuda a ese  organismo con mejores campañas de difusión. (PC) 
 
Cabeza. Con una inversión de 7 mdp, el gobierno estatal modernizará el equipo de seguridad en la aduana de 
los centros de reclusión, con la finalidad de tener mayor vigilancia sobre los materiales que se introducen en los 
penales, dio a conocer el Subsecretario de gobierno, Felipe Urbiola. (PC) 
 
Cabeza. Este fin de año se iniciará la construcción de un nuevo módulo de baja seguridad en el CERESO de 
San José el alto, adelanta Felipe Urbiola Ledesma, quien detalló que este nuevo espacio pretende 
implementar un nuevo sistema más flexible de readaptación, ya que entre otras cosas, se pretende que losa 
internos puedan abandonar el centro de reclusión durante el día, para desempeñar algún empleo. La inversión 
sería de 9mdp. (PC) 
 


